
 

 

 

 

 

平成２５年第１回（３月） 

粕 屋 町 議 会 定 例 会 
 

 

一 般 質 問 通 告 一 覧 表 
 

通 告 順 
 

議   員   氏   名  
 

１ 本 田 芳 枝 

２ 田 川 正 治 

３ 川 口   學 

４ 久 我 純 治 

５ 澁 田 順 二 

６ 長   義 晴 

７ 小 池 弘 基 

８ 山  秀  

９ 安 川 俊 彦  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．１ 質問者 ７番 本 田 芳 枝 
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

行政機構と行政評価

システムについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学童保育事業の望ま

しい在り方について 

 

 平成２５年度の予算編成に部長制がどのように活かされた

のかを問います。まず町長に粕屋町の行政機構の在り様につ

いて①～③を、④で４人の部長・次長に、町長の施政方針と

各部が抱える課題をどのように解決・調整されたのかをお尋

ねします。 

 

①行政評価システム導入の必要性について 

②実際導入してその成果は 

③今後の方向性は 

④各部での取組における２５年度予算編成での行政評価シス

テムの活かし方、決算、予算の動きのポイント、課題解決

など。 

 ・総務部 

 ・教育委員会 

 ・都市政策部 

 ・住民福祉部 

 

 

 

留守家庭の子どものために小学校では学童保育事業が展開

されています。各小学校３教室、法人に委託している大川小

学校を除く指導員の数は２６名、委託料を含めた予算規模は

全体で４３７０万円です。業務を担う指導員は全員臨時半年

雇用の職員です。その指導員に、教育委員会の事業方針の伝

達、運営方法の改善、またその結果報告をどのように行い、

把握しておられるのか、指導員の創意工夫はどのように活か

されているのか、を問います。 

 

①行政の担当の係と指導員の会議はどのように行われている

のか、その回数、構成員などは。 

 全員でなければ各教室の指導員への伝達方法は 

②各教室、小学校単位での現場の運営の改善や課題への取組

はどのように行われているのか 

③保護者アンケートの結果の分析はどのように活かされるの 

か 

④各教室の人材派遣登録事業の利用やボランティアの受け入

れは 

 

 

 

 

  

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務部長 

教育次長 
都市政策部長 

住民福祉部長 

 
 

 

教 育 長 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．２ 質問者  ３番 田 川 正 治 
 

質 問 事 項 

 

 

 

質問の相手 
 

 

２０１３年度の予算

編成について 

 

 

 

 

 

 

学校給食センターの

建て替えについて 

 

 

 

 

乳幼児に対する就学

前の子育て支援につ

いて 

 

 

 

 

 

 

国保税について 

 

 

 

道路の拡幅と歩道の

確保について 

 

①国の補正予算により町として追加財政措置が実施できること

になっているが、その事業内容について 

 

②町の公共施設マネージメントの実施計画の具体的な内容につ

いて 

 

 

 

建て替えに際しては、町直営を維持して民営化をせずに、「食 

育」と「地産地消」を基本にセンター方式か自校方式、親子方 

式で行うことについて 

 

 

 

①保育所の待機児童の解消と老朽化した建物の建て替えや修繕

の計画について 

 育児休業中の在園児の継続保育について 

 

②幼稚園の待機児童解消のための対策と「預り保育」時間の延

長について 

 

 

 

国保税の１世帯１万円の引き下げについて 

 

 

 

原町・伊賀線の道路を拡幅し安心して歩ける歩道の確保につい 

て 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．３ 質問者 １５番 川 口  學 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

１．住宅リフォーム

助成制度の改善

について  

 

 

 

２．災害時の防災対

策の充実につい

て  

 

 

 

 

３．子供の医療費補

助年齢の引上げ

について 

 

 

 

４．学校給食センタ

ー建替えについ

て 

 

イ．申請事務の簡素化、窓口事務の改善 

 

ロ．助成対象工事の緩和、拡充 

 

 

 

イ．避難所整備計画の作成充実 

 

ロ．高齢者、身障者、女性、子供など弱者救済対策を 

 

 

 

 

イ．小学校６年生から中学卒業まで補助の拡大を 

 

 

 

 

 

イ．ＰＦＩ方式を絶対化せず慎重な選択を 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 通告順 ＮＯ．４ 質問者 ５番 久 我 純 治  
 

質 問 事 項 

 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

合併協議会の設置に

ついて 

 

 

 

 

 

これからの保育園事

業のあり方は 

 

昭和４６年福岡市よりの合併の話しも当時の議会で否決また、

平成１９年１２月議会でも合併協議会設置についても否決され

ました。理由は町民（住民）の為との事ですが、住民に対して

説明する機会も無く今後粕屋町をどのように進めるのですか。 

 

 

 

粕屋町は毎年保育所を造って来ました。必要だと分かっている

のですが今後も待機児童がでるたびに新設、また民営化を進め

るのか。その中での届出保育園のあり方は。 

 

 

 

 

 

 
町  長 

 

 

 

 

 

 
町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．５質問者 ９番 澁 田 順 二 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

県道伊賀～仲原線道 

路拡幅の取り組みを 

 

 

 

町民への犯罪情報の 

提供はいつから 

 

 

 

阿恵大池公園の管理 

について 

 

 

①納税猶予の時期が５月に迫った地主は勿論、地元の行政区

長・農区長外関係者に働きかけ早期着工に向けての行動を 

 

 

 

①先の議会で私は情報の提供を提案し町長は約束をしてくれ

た。犯罪防止と町民に注意を促す観点から早く実施を願うが。 

 

 

 

①阿恵大池公園が３月に全面完成する。町民に公共施設に対す

る愛着と施設を大切にする心を養うため年令を問わず公園管理

（除草・清掃など）軽微な作業を受益者にお願いしては。 

 

 

 

 

 

 
都市整策部長 

 

 

 

 
町  長 

 

 

 

 
都市整策部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．６ 質問者 ４番 長  義 晴 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

１．多々良川の河川改

修について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．小、中学校の増築

計画並びに新たな小

学校建設の考えはあ

るのか 

 

１．多々良川河口より進められている河川改修のその後の進

捗状況と工事促進に関して、因町長が就任された以後の

国、県また周辺自治体とどのような取組みをされたのか。 

 

２．関連的に平成２１年７月に発生した豪雤災害で大川小学

校が床上浸水また、２３年７月にも大川小学校付近が豪雤

による氾濫で国、県もその対策として固定堰を転倒堰にす

る為の調査並びに設計が進められているが今後の計画はど

のようになっているのか。 

 

３．河川改修と転倒堰の計画は今後進めていかれると思われ

るが、現状大川小学校付近は土砂堆積があり水の流れが阻

害されています。河川改修、転倒堰と切り離して土砂堆積

を浚渫する時期に来ていると住民は感じている。町として

の取組みは何処までされているのか。 

 

 

 

１．現在の空き教室と今後の児童増に伴う教室確保並びに増

築計画はどのように考えてあるのか。 

 

２．中央小学校の学童保育は他の３校と比べて設備に差があ

ると思うが改善の考えはあるのか。 

 

３．４小学校共、児童数との関係で学校敷地が手狭になって

来ている。新たな小学校建設計画の考えはあるのか。 

 

 

 

 

 

  

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．７ 質問者 ２番 小 池 弘 基 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

１．児童・生徒の通学

路における交通安全

対策の現状について 

 

 

 

２．地域防災が進むな

か本町における取組

みについて尋ねま

す。 

 

 

 

 

 

 

１．昨年に行われました通学路の安全対策の点検を行った結

果と整備状況について尋ねます。 

 

 

 

 

１．粕屋町における公共施設の長寿命化対策の現状と自主防

災対策と防災避難訓練の実施の考えについて。 

  

 

 

 

 

  

町  長 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．８ 質問者 １３番 山  秀  
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

子ども子育て関連３法

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幼児（３歳～５歳）に

おける防災教育を行う

ことについて 

 

 

 

「社会保障と税の一体改革」の重要な柱の一つとして、平

成２４年８月の通常国会で「子ども・子育て関連３法」が成

立しました。保育所・幼稚園・認定こども園の拡充など、子

育て環境の充実を図ることを目的としています。 

 具体的な制度運用にあたっては、自治体（特に市区町村）

が重要な役目を担うことになっています。 

 

①今回の制度の概要は。 

 

②各自治体が本制度運用（Ｈ２７年度施行）の前の準備段階

で「子ども・子育て会議」の設置に取り組まなければならな

いが。 

 

③支援法の制定によりすべての自治体が事業計画を策定しな

ければならないが。 

 

④新制度へ移行するに当たり実施体制は。 

 

 

 

 九州でここ３０年以内に大地震が３０－４０％の確率で起

きるといわれていますが自然災害は、自助、共助、公助で免

れるしかありません。自分の身は、自分で守る自助の考えを

小さいうちから教えておくことが求められます。 

  

①幼稚園や保育所での防災教育の現状 

 

②３歳児から５歳児までの幼児に防災教育を行うことに対す

る考え方についての見解を問う 

 

 

 

 

 

  

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 



 

通告順 ＮＯ．９ 質問者 １０番 安 川 俊 彦 
 

質 問 事 項 

 

質 問 の 要 旨 

 

 

質問の相手 
 

 

福岡東環状線の道路工

事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選挙投票率向上対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

県道２４号線の整備計画にあたり 

 

１．事業計画に沿った現在の進行状況 

 

２．道路整備の効果とデメリット 

 

３．通学路の安全確保について関係機関との協議は 

 

４．内橋～大隈線の生活道路の整備 

 

５．共有財産の取扱について 

 

 

 

１．過去の投票率向上対策に対する評価 

 

２．本年度の取り組み 

 

３．有権者の分析と抜本的対策 

 

４．投票率低下の要因は 

 

５．啓発活動の模索 

 

 

 

 

 

  

町  長 
都市政策部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町  長 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 


